

Sainte-Barbe (1) et Saint-Etienne. (2) Résidence principale : Ossossané. (3)

2° Chez les Attignenonghacs : Saint-Joseph (4) et Saint-Ignace (5). Il y eut deux villages Saint-Ignace : l'un à deux lieues à l'est de la résidence de Sainte-Marie, ou Cahigué, l'autre près de la frontière du pays huron, entre Teanaustayae et Cahigué. Les sauvages appelaient cette dernière *Tachatentaron*. Résidence : Ithonatiria.

3° Chez les Arendarhonons : Saint-Jean-Baptiste, (6) Saint-Joachim (7) et Sainte-Elisabeth (8). Résidence : Cahigué.

4° Chez les Ataronchronons : Sainte-Marie (9), Sainte-Anne (10), Saint-Jean (11) et Saint-Louis (12). Fondé vers 1648, Saint-Louis était situé à une lieue à l'est de Sainte-Marie (13), près de l'embouchure d'une petite rivière qui se jette dans une baie appelée aujourd'hui *Hog Bay*. C'est ici que les Pères de Brébeuf et Gabriel Lalemant furent pris par les Iroquois, en 1649, mais ils furent martyrisés à une lieue de là, dans le village Saint-Ignace, (14) Résidence : Sainte-Marie.

5° Chez les Toentahenrats : Saint-Michel (15).

Le nombre des missions s'élevait donc à vingt-cinq environ, en 1648, et elles correspondaient en tout ou en partie aux différentes bourgades huronnes disséminées sur leur territoire. On les appelait : Andiataé (16), Angoutenc (17), Anonatea (18), Arenda-

(1) *Ibid.*

(2) *Ibid.*

(3) *Relation* de 1638, p. 59.

(4) *Relation* de 1646, p. 56.

(5) *Ibid., m.*

(6) *Ibidem.*

(7) *Relation* de 1640, p. 90.

(8) *Ibidem.*

(9) *Relation* de 1640, p. 61, 63.

(10) *Relation* de 1640, p. 70.

(11) *Relation* de 1649, p. 11.

(12) *Ibidem.*

(13) *Ibidem.*

(14) *Vie du Père Jogues*, par le P. Martin, p. 309.

(15) *Relation*, de 1646, p. 56.

(16) *Relation* de 1630, p. 141.

(17) *Ibid.*, p. 116.

(18) *Relation* de 1637, p. 141.